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-働く女性・母親の目線で地域の課題を市政に届けます- [リポートNo.   ] です!! 
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-選挙のための政治はSTOP!! 本質を求めて粘り強く-
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こしいしかつ子HP  http://www.koshiishikatsuko.jp/ Eメール koshiishijimusho@gmail.com Facebook［こしいしかつ子］で検索, 友達申請お願いします

こしいしかつ子プロフィール●昭和43年栄区上郷町生まれ、二児の母。保護司。NPO法人さかえ・まごころの会（農福連携・家事支援等）理事長。ミニバスYSリーグ会
長。ボーイスカウト育成会長。自衛隊募集相談員。栄区ボウリング協会会長。栄区綱引連盟会長。栄区パワーリフティング協会会長。横浜バンクーバー友委員会副委員
長。長唄名取（吉住小美ゆき）。完全米飯給食を実現する会、環境健康学トランスレーター、現代美術画廊経営、アロマテラピー講師、NPO法人国際芸術家センター理
事…等の経験を生かし医療・福祉・国際交流・環境問題・女性の起業、いじめ虐待問題、子宮頸がんワクチン副反応問題等に取り組む。栄区第三支部支部長等歴任
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▲HP記事

学校という「ハコモノ」が日本を救う! 
著者：神奈川大学 大竹弘和 教授

どこが危ないのか、みんなで歩いて街歩き！
大船駅周辺地域にもバリアフリー構想を！

用途地域等 
見直し資料▶

かつ子リポートNo.22▶

議会質問の中継録画▶

街も身体も 
健康に！▶

年間170日間も使わ 
れない学校を地域で 
活用する今ま 
でにないやり 
方です。

学校など「ハコモノ」をもっと活用
して教育格差をなくす発想

飯島交差点から地区センターに向かう場所に
実は構図上の道路がありますが、実際に道路
はありません。こういった行政施設の下に隠
れている公道が横浜市では長年放置されてい
ます。民間であったら建築許可は出ず、利用
料を請求されるところです。各局に対し是正
を求める通知が正式に出されました。

「形態のない道路」（赤道・あかみち）

上記のように未利用の土地にも２種類ある
中、「行政財産」も市民に公表するよう何度も
議会で取り上げて、ついに実現しました！身近
なところでは資源循環局の上郷工場跡地がそ
れにあたります。

「未利用土地」と「未利用等土地」

横浜市など自治体が持つ土地や建物には大き
く分けてこの2種があります。 
まず私は、貸付や売却ができる「普通財産」を
市民や企業が使いやすくなるよう公表の仕方
をわかりやすくと訴え実現しました。 
「行政財産」は利用目的が限定され、そのまま
では民間の活用は進みません。 
そこで目的を失った財産は「普通財産」に変え
ることや「行政財産」のままでも目的を含む使
い方が重要です。 
これまで各局内にあった情報を財政局や全て
の職員市民が把握できるよう情報開示を求
め、実現しています。

「普通財産」と「行政財産」

なぜ使われてないの!? 
それを追及するとわかること

横浜市（や国）の土地・建物や備品などの資産には、充分な活用が
されていないものが沢山あり、皆様も身近に発見されることが 

あると思います。横浜市会で何度も具体例をあげて訴えてきた成果が出始めてい 
ます。「相武隧道」「鎌倉カントリーさんのコース下」「上郷ゴミ処理工場」
などの土地について追及をしてきたのもそのためです。 

円海山ハイキングコースの道標「キロポスト」を使い、万が一の遭
難時に迅速に発見してもらう仕組みを提案して実現し、続けて休憩 

所の整備にも取り組んでいます。地域みどりの制度を使って住宅街の緑を増やす 
活動を支援してきました。これらは栄区の資産「良好な自然環境」 
を生かし魅力アップの一端です。緑の恩恵は計り知れません。 

「コンビニもできない（涙）」との声が住宅街から多数届きま
す。小山内区長時代に移動販売の実現に共に取り組み、各地 

で始まっていることに感謝しています。そしていよいよ、求めてきた「土地の用途変 
更」が叶うこととなりました！しかし良好な住環境が壊れてしまっては元
も子もありません。気を引き締めて目を見張り進めて参ります。

用途地域等 
の見直し実現

都市の緑 
は宝の山

隠れた土地 
を見つけ出す！

使える資産は無駄なくしっかり使う

大都市の郊外部である「栄区」エリアは、高度成長のスタートをいち早く切りまし
た。それ故に、年月を経て他の街より早く課題が出てきています。人が青年期か
ら壮年期、高年期を迎えるように、街もあちこちに症状がでているのです。 
私は人間と同じく、栄区をもっと健康にしたいと考えています。 
課題が先行する街栄区がその解決方法を見つけることは、この先
の横浜市全体に大きな影響を与え、引いては日本全体の底上げ 
に寄与することとなると考えます。言うは易し、行うは難しです
が「鳥の目、虫の目、心の目」を持って一歩一歩の成果を積み重 
ねます。限界集落なんて言わせません。ピンチはチャンス、 
栄区は日本最先端を行く課題解決の街です！

栄区をもっと!健康"に！
栄区からできること、私はあきらめません。
日本、このままでいいのか。



)*+,-.(9:;:<=>(!"#$
HP http://www.koshiishikatsuko.jp/ Eメール koshiishijimusho@gmail.com Facebook［こしいしかつ子］で検索, 友達申請お願いします

▶▶▶感謝のメッセージ　常に「鳥の目・虫の目・心の目」を持ち、皆様からいただいた力にご恩返しの思いでこれからも頑張りたい輿石且子です。ありがとうございます！
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〒245-0005 
　横浜市栄区桂325-1-103B 
☎ 045-443-8166 
℻ 045-443-8167 
✉ koshiishijimusho@gmail.com 
※天神橋バス停すぐそば

こしいしかつ子事務所

まだ構想段階でこれから活動開始するプロジェクトもあります。 
ぜひご一緒に活動してください！ 
活動テーマ 
◎ヤングケアラー◎体操好き集まれ／みんなでラジオ体操！◎ボッチャ 
◎ウイグルの人権問題◎ブルーリボンを守る会◎本質を伸ばす教育 
◎地域交通プロジェクト◎屋号を調べる◎身近な地域の歴史を残す  
◎女子スポーツ応援団◎広い世代が参加できるeスポーツ  
◎ドッグラン◎ペットを活用した高齢者の認知症対策◎他HPにて！

方を募集中!!るださくて活動し
でトチームクェジプロ
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廃棄パソコン
毎⽉第4⽔曜⽇ 
朝8:30〜9:00 
本郷台駅前にて実施中

ゴミ拾いキャンペーン

障害者の⾃⽴⽀援と農業のマッチング
活動⽇：毎週(⽉・⽊)10:00〜12:00

お お た福祉農園 
いのうえ福祉農園 
や じ ま福祉工房

農
福
連
携

さかえ・まごころの会

koshiishijimusho@gmail.com 
または☎045-443-8166▶▶リビングラボ&シンクタンク"さかえ横浜会議!毎月11日は

▶タッチーくんの活用推進！▶スポーツグラウンド整備▶旧栄プール翠風荘の再整備・まず駐車場活
用▶バス停屋根は大船駅、本郷石橋、天神橋等に続き整備を▶英語教育は地域人材やAET活用を▶過
剰な随意契約の改善▶最低制限価格引上げで市内中小企業支援▶農福連携▶障がい者自立支援▶生
分解洗剤、プラスチック支援▶消火栓設置は現場にあった運用を…等々

まだまだ 
いろいろ…

横浜環状南線、横
浜湘南道路の開通
年度取り下げ問題

資機材の故障などにより完成見通しが立たなくなったと発表された道路工
事。民間からすると工事工程が立たない事業などありえないと思いますが…。
見通しを出せない理由を紐解き“見通しを立てる見通し”を求めています。

よこかんみなみ
「NEXCO東日本」
「国道事務所」

道路建設中にご協力くださった地域へお花ポットの配布を 
はじめとした支援を求めてきましたが、開通後も何か継続することはできないの
か…。地域の方とご一緒に柔軟な対応を求めています。

本郷台SAKAESTA 
（さかえすた）

2011年当時国家公務員住宅の改修は当時の民主党政権によって白紙にされ
ていました。そこで計画を再スタートさせるよう当時の尾仲区長や担当部
局とイチから取り組みました。公共施設や公開空地、富士山が見える建物！
を目指して「地区計画つき売却」を付けたことで形になりました。

本郷台駅前駐輪場 
ギャラリーの改善

展示の魅力がもっと伝わり、行き交う人を元気にする 
明るいギャラリー目指して改善を!

相武隧道トンネル
自転車通行を 
もっと安全に

学生さんも沢山自転車で通過しますが、もし洋服やバックが車と接触したらと思う
ととても不安。路面の「自転車注意」表記を実現しましたが、目指すは根本解決。 
緊急時物資輸送路であることを踏まえ、トンネルは横浜市が整備をすべきと考えま
す。（現トンネルは戦前の海軍整備によるもの）

コロナ対応 マスクは雑菌繁殖を進めます。常時着用ではなく適宜着用など臨機応変に。 
昔からの感染症の原点を忘れず「うがい・手洗い・人混みを避ける」を勧めます。

ワクチンなど 
新医療は 
常に慎重に

コロナワクチンはまだ治験中です。人間での試験を終えないまま市場に出ており、
何か被害らしい現象（最悪は死亡）が起きても立証は難しいことを忘れずに、特に将
来への影響を考え、若者・子ども・乳幼児への対応は慎重に慎重にとお願いしていま
す。できれば接種券配布ではなく手上げ式を要望。

子宮頸がん 
ワクチンの被害

国は推奨を再開しましたが副反応被害は未解決で、治療方法も確立できていませ
ん。日本でも世界各地でも裁判係争中です。医療には常にリスクがありますので、受
け手の冷静な判断と医療従事者の安心のために、行政の公平な情報提供を求めま
す。ご自身でも進んで様々な情報を得るご努力をお願いします。

デジタル時代の 
いろいろを栄区で

ロボット展を栄区で！と、横浜のガンダム展示にも関わっている「カワダロボティクス
社」さんとご相談しています。eスポーツのシニア大会・ジュニア大会開催も！

水道水品質を 
監視していきます

厚労省の残留農薬基準が一部緩和されましたが、横浜市は連動せず現状の厳しい基
準を保つよう求め、実現しています。

協⼒していただいてます。⼤きな感謝をこめて♡

どんなことも地域の⽅不在では進まず、大小案件あれこれ

YouTube動画▲

HP記事▲

HP記事▲

HP記事▲

文部科学大臣名で指定保護される「重要文化財」は建造物、美術工芸品など有形文化財のみが
該当し、文化財保護法上６カテゴリーがあります。地下から出土した埋蔵文化財はこのカテゴ
リーに入らず文化庁の取り扱いとなります。国や自治体の保護義務は薄く、発見者が取得物と
して地域の警察署に届け出る義務、教育委員会の保管、開発許可部署の届出などに止まります。 
つまり行政に頼った保護には限界があり、開発事業者が民間のお金
で取り組みをしているケースは非常に貴重なのです。今でこそ、埋蔵
文化財保護への社会の理解が進んでいますが、1980年代の難しい時
代に、写真のような成果をあげるまで、地主と横浜市と企業の協力し
た取り組みは想像を超える困難であったと思います。 
私は美術商の卵として、市会議員である父と一緒に取り組んだこと
が昨日のことのように思い出されます。言うは易し行うは難しの、表
では語られない地道な取り組みですが、今で言うPFI（公民連携）の先
例でもあり、地域の歴史を知る者として過去から未来へ、諸先輩方へ
の敬意を携えて今後も活動を続けていきます。

埋蔵文化財保護が難しい本当の理由
上郷に見る

私10歳。父、つのだ和宏が
横浜市会議員に初当選した
日に、父は指を５本立てて私
にこう言いました。 
「いいか且子。例えば有権
者が50,000人いるとするだ
ろ。その中の10,000人が俺
に投票してくれるとするだろ。 
俺は応援してくれる10,000 
人の代表として働くんだがな…でもな、さらに大事
なのはな、俺に投票しなかった残りの40,000人の
こともどれだけ考えられるかなんだよ。それが公の
仕事に就く者の覚悟ってもんだ。」 
この時の父の声や様子は、今でも私のハートで響
いて、私の政治信条を支えてくれています。 
「民主主義は数の力だ！」という方もいらっしゃ
いますが、果たしてただそれだけでしょうか。 
多数派だけに正解があるのではない、と私は思い
ます。多数決は単なる道具として使い、そのあと
で、多数は多数だからこそ、少数のために働く。 
それが民主主義の本質なのではないかと私は思っ
ています。

「民主主義の本質」へ
幼い日の父の言葉から政治家の覚悟

平成28年区民アンケート
で認定した栄区の木「桜
と桂」の栄区ホームペー
ジ更新が止まっていたの
で要望しました。区内の 
桜スポット（シドモア桜、長倉桜など）をつな
ぐイベントなど皆様とご一緒に活動した
く、ご興味ある皆様ご連絡ください！

栄区さくらプロジェクト！

台風によるタワーマン
ション浸水被害の教訓か
らマンション防災の対応
強化を市に要望し認定制
度が進展しました。先ん 
じんて「さかえ横浜会議」での勉強をご一緒させて
いただいたマンションが初認定となり、とても嬉 
しいです。(＞▽＜)!"#$%&
マンション防災は地域全体の防災力向上
に寄与します。今後も皆様の認定に協力
させていただきます。

よこはま防災力向上マンション
本郷台駅前マンションが初認定へ ゆ


